

# Saint Genis l'Argentière : Une caverne d'Ali Baba dans les Monts

Le Pays, édition du 14 décembre 2023

**SAINT-GENIS L'ARGENTIÈRE** ■ Un designer venu du Forez réalise des objets de décoration artisanaux uniques

## Une caverne d'Ali Baba dans les Monts

Diplômé de design produit, Guillaume Pauty s'est fait un nom sur les réseaux sociaux en fabriquant de toutes pièces des objets de décoration en bois destinés aux enfants.

Rodolphe Montagnier  
rodolphe.montagnier@combrifrance.com

Il n'est pas inutile de croire au Père Noël. Si vous espérez pouvoir lui commander une de ces magnifiques draisiennes personnalisées qui sont devenues sa marque de fabrique pour le 25 décembre prochain au matin, c'est déjà trop tard. Les fêtes de fin d'année constituent toujours une période très chargée pour ce designer aux allures d'ado mais cette année, Guillaume Pauty n'a pas pu répondre à toutes les commandes potentielles.

« Je ne veux pas tomber dans un objet que je fabriquerai à la chaîne. »

Il y a quelques semaines, il s'est cassé une cheville en donnant des cours de skate-board à Montrison, dans la Loire. Immobilisation et arrêt de travail forcés pour le designer de Saint-Genis-l'Argentière, dans les Monts du Lyonnais, qui ronge son frein dans des séances de rééducation. Et laisse bouillonner ses idées. En ce moment, il peaufine l'objet qui sera associé à la naissance de son troisième



ARTISAN. Guillaume Pauty dans son atelier aménagé dans un bus, dans les Monts du Lyonnais. PHOTO R. M.

enfant, Gaby, neuf mois. Comme le Combi (inspiré du fameux Combi Volkswagen, minibus compact lancé par le constructeur automobile allemand en 1950) fabriqué après la naissance d'Ella, sa première et unique fille, il y a une dizaine d'années, et qui lui a offert sa petite réputation sur les réseaux sociaux.

### Des Combi envoyés dans le monde entier

« J'avais déjà conçu des Combi carrés en bois que je vendais, via Facebook », une centaine d'euros et j'ai commencé à en faire des arrondis avec des roues très larges, explique l'artisan d'entre Loire et Rhône. Un soir, ma page a été partagée par une page d'amateurs américains de

tuning et de voitures. C'est là que ça a décollé. »

Unsign design, sa petite entreprise créée en 2011, son BTS de design produit en poche, a commencé à voir les commandes affluer. Depuis, Guillaume Pauty en a fabriqué plus de 800, vendus 150 puis 200 € pièce en moyenne et partis dans le monde entier, aux États-Unis bien entendu mais aussi en Belgique, en Suisse, en Australie, en Angleterre... Tous uniques puisque le designer fuit la série comme la peste. « Je ne veux pas tomber dans un objet que je fabriquerai à la chaîne, glisse ce presque quadragénaire né à Bonson dans la Loire, détenteur d'un bac électronique décroché au lycée François-Mauriac d'Andrézieux-

Bouthéon mais qui s'est orienté vers les Arts appliqués dans un établissement privé de Grenoble avant de poursuivre par trois années à Bellecour école, établissement d'art et de création, de design, de jeu vidéo, de cinéma d'animation, de médias et de communication situé dans le centre de Lyon.

« J'ai toujours aimé dessiner et j'aime les volumes », assure un designer qui pense devoir cette inclination à sa grand-mère, ancienne chapelière de Saint-Étienne. Aujourd'hui encore, il commence tous ses projets par un coup de crayon. Les flyers, cartes de visite et autres faire-part de mariages ou de naissances du début ont progressivement laissé la place au design

d'objets, souvent dérivés de voitures même si Unsign design a fabriqué et peut encore produire des cuisinières, des bureaux, des lampes... « Moi, faut qu'ça roule », s'amuse Guillaume Pauty qui, dès qu'il a acheté ses premiers outils, notamment sa scie sauteuse Metabo, a commencé par détourner et utiliser un objet qu'il possède depuis l'âge de 13 ans, son skate-board. Ce n'est pas vraiment la planche qui l'intéressait mais les trucks, ces essieux sur lesquels sont fixées les roues et qu'il a transformés en guidon.

### L'artisan saint-genois réalise tout lui-même

Depuis son atelier matérialisé dans un vieux bus récupéré à Bellegarde-en-Forez et installé dans sa propriété, il travaille généralement du pin, un bois tendre, et s'est aussi toujours attaché à œuvrer sur la base d'objets récupérés auprès des particuliers, dans les déchetteries ou vendus à très bas prix sur les sites Internet spécialisés. L'artisan saint-genois réalise tout lui-même, clignotants, baguettes chromées, échappements, pare-chocs, peintures... Il a ajouté tout un mécanisme qu'il a adapté pour transformer ces objets de décoration en véritables jouets avec un volant et même parfois une batterie électrique. Sa Renault 5 turbo épate, ses choppers émerveillent.

Rançon du succès, Unsign design et Guillaume Pauty doivent à présent se méfier des copies qui commencent à émerger ici ou là. ■

Contact. Tél. au 06.83.83.45.90. et site internet [unsigndesign.unblog.fr](http://unsigndesign.unblog.fr)